

BULLETIN SUR LA SÉCURITÉ MÉDICAMENTEUSE



Décembre 2023

Pénurie de tubes endotrachéaux

La SCA a été informée que certains hôpitaux connaissent une pénurie de tubes endotrachéaux. L'unité des pénuries d'instruments médicaux de Santé Canada a indiqué à la SCA que la situation est le résultat d'une combinaison de facteurs (notamment un rappel de produit et une pénurie mondiale de matières premières). Santé Canada a activé sa voie d'importation exceptionnelle pour s'approvisionner auprès de sources internationales jusqu'à ce que la chaîne d'approvisionnement canadienne soit rétablie. Ce rétablissement devrait survenir à la fin de 2023 ou au début de 2024. Santé Canada suit la situation de près et tient des réunions régulières avec les fabricants et les représentants provinciaux et territoriaux pour échanger des renseignements continus sur la pénurie et l'accès à des fournitures de remplacement.

Nous encourageons les membres de la SCA à communiquer cette information à leurs collègues. Nous encourageons les particuliers et les départements à adopter des stratégies de conservation qui contribueront à minimiser l'impact clinique de cette pénurie. De plus, si un centre connaît actuellement une pénurie complète d'une marque particulière de tubes endotrachéaux, les responsables du département d'anesthésie doivent informer leur service des achats que des fournitures de remplacement (c.-à-d., d'autres marques) sont accessibles. Étant donné la nature critique de ce produit, il est conseillé aux acheteurs de chercher des solutions de rechange et de NE PAS attendre le réapprovisionnement de leur stock habituel. Vous pouvez obtenir de plus amples renseignements sur l'accessibilité des produits en communiquant avec les représentants provinciaux et territoriaux, en vous référant à la liste des produits approuvés pour une importation exceptionnelle ou en communiquant avec Santé Canada à l'adresse mmsmc.secretariat-secretariat.du.cmpim@hc-sc.gc.ca.

Si vous faites face à des événements indésirables en lien avec la pénurie de tubes endotrachéaux, nous vous encourageons à les signaler dans le système de déclaration votre hôpital ainsi qu'à la SCA (anesthesia@cas.ca). Nous demeurerons en contact avec Santé Canada afin de surveiller étroitement la situation.